

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes... 1.25 pesetas... PAGO ADELANTADO

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE

(DOS EDICIONES DIARIAS)

ANUNCIOS

En 1ª plana, 1 penat. línea... PAGO ADELANTADO

OFICINAS Y TALLERES: CALLES DE ZAMORA, 11, DUPLICADO Y PEREZ PUJLO, 10.—TELÉFONO NÚMERO 66

EDICIÓN PARA LOS CORREOS DE LA TARDE

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

DOÑA PETRA RUIZ CACHO

Viuda de don Vicente Maculet

fulleció en Salamanca el día 16 de Noviembre de 1902, á los 62 años de edad

después de recibir los Santos Sacramentos, y la B. Apostólica

R. I. P.

Sus desconsolados hijos doña María Cruz, doña Concepción y don Manuel; nietos; hijos políticos don Faustino Horcaj, don Juan José Bajo y Cid y doña Elvira Valencia; sobrinos, demás parientes y testamentarios,

Ruegan á sus numerosos amigos se sirvan encomendarla á Dios en sus oraciones.

Todas las misas que se celebren el lunes 16 del actual, desde las siete de la mañana en adelante, en las Iglesias de la Purísima Concepción (Agustinas), Carmen (Santo Tomé) y conventual de PP. Capuchinos, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

El excelentísimo e ilustrísimo señor obispo de Salamanca, concede cuarenta días de indulgencias á todos los fieles, por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren ó parte del rosario que rezaren por el alma de la finada.

A LOS ANUNCIANTES NOTICIERO SALMANTINO LA POLÍTICA y la prensa madrileña

Convegamos—escribe La Correspondencia de España—en que el ministro de la Guerra general Martitegui es un organizador que emula á Moltke, y tengamos fe en sus desvelos y en sus vigilias.

Dice El Correo Español que el Gobierno no pretende despejar resueltamente su situación; busca un acomodo, una excusa, un pretexto, cualquier expediente que le permita vivir unos días, ó unos meses, con la apariencia de que ha salvado su dignidad.

El Liberal entiende que la gente ministerial, llena de recelos y aprensiones, al ver el efecto que ha producido la iniciativa del señor Salmorón, en pró de la

reorganización del Ejército, no vacila en calificarla de insidiosa, de adúladora, y de importuna.

Tienen los monárquicos de hoy, respecto de la naturaleza y misión del ejército, la misma idea que tenían entiempos de Fernando el Desdado.

Para ellos, el núcleo de la milicia debe ser una numerosa Guardia real, en quien recaigan todos los favores, todos los cuidados y todos los privilegios.

Baldomero Argente se ocupa en el Diario Universal de la cuestión de jefatura del partido liberal.

Podrá Moret—dice—ser ó no mañana jefe de los liberales, aunque el primero en calidad ni ahora ni luego habrá quien se lo dispute.

El tribunal de arbitraje de la Haya, nombrado para resolver en el asunto con Venezuela, ha declarado que hasta me-

otra oratoria, que los desolados res balbucesos, ni otras luces intelectiva para la vida moderna que las muy estimables, pero insuficientes, del sentido común.

Haciéndose cargo, El Imparcial del discurso del señor Salmorón acerca del presupuesto de Guerra, dice que el jefe de los republicanos olvida que en todos los ejércitos del mundo se cuida tanto del espíritu como de la carne, porque no se manda á los hombres á que peleen como héroes y mueran como perros.

El Universo entiende es evidente que los aplausos tributados al señor Maura determinan una orientación, como ahora se dice; pero esa orientación sólo exige una cosa: que después de aprobados el presupuesto y la ley de saneamiento de la moneda, se haga una crisis de que resulten, armonizadas en el Poder las tendencias y las personas que componen el partido conservador, constituyéndose un Ministerio fuerte que sea grato por igual á la Corona y á la mayoría parlamentaria.

Según El Nacional es cosa sabida que si el señor Maura no acompaña á don Francisco Silvela en su voluntario retiro, es porque cuenta con imponer sus procedimientos y saborear el desquite de que ya empieza á gustar las primeras dulzuras.

El Heraldó escribe que el ministro de la Guerra es un reaccionario, un antirreformista tremendo: ni el Estado Mayor central, ni la división de Administración militar, nada defiende que represente progreso ni reforma, sino lo más rancio, anticuado é incompatible con el espíritu de adelanto.

Fuera de Moret y de Canalejas, según El Ocho, que representan dos fuerzas y dos orientaciones, no hay en el partido liberal quiónes, por ahora, puedan alegar á la jefatura otros derechos que merecimientos históricos, servicios pasados ó simpatías personales.

Moret representa el temperamento medio de nuestros liberales; la gran masa del partido tal como éste es en la actualidad. No hay para qué recordar que al lado de los más grandes oradores de nuestra tribuna fué gran orador; no hay que recordar tampoco su obra al lado de Sagasta.

Canalejas tiene también una personalidad completa y definida; su historia es brillante, sin duda; pero como en Moret, lo que con más interés ofrece á nuestros ojos es su modalidad actual. Representa, indudablemente, la tendencia futura del partido liberal. Avanza de manera resuelta, dentro de las condiciones actuales de nuestro régimen y nuestra sociedad, hacia las soluciones socialistas, y con su admirable palabra las predica y con su tesón las defiende.

El tribunal de arbitraje de la Haya, nombrado para resolver en el asunto con Venezuela, ha declarado que hasta me-

diados de Diciembre no podrá conocerse la lista completa de los acreedores del Gobierno de aquella república.

Se han suspendido las sesiones hasta que se dicte la sentencia.

Dicen de Tanager que el Sultán se halla muy abatido, como consecuencia del fracaso que tuvo su última expedición y las grandes dificultades económicas que se le presentan.

Ha anunciado que dentro de breve tiempo realizará una expedición á la parte Oeste del imperio, con objeto de verificar el cobro de los impuestos atrasados que le adeudan.

Respecto al Roghi se sabe que sigue en Tazza, y que sus partidarios se hallan descontentos de la inacción en que se halla.

Algunos de los jefes, parece ser que le exigieron que siga combatiendo, y el Roghi se excusó, diciéndole que espera para ello á contar con la fidelidad de todas las tribus.

Desde 1.º de Enero próximo se restablecerá el servicio telegráfico permanente en las capitales de provincia.

Ha sido elegido académico de la Española, el senador señor Hinojosa.

Ha sido nombrado Rector de la Universidad central, el señor Conde y Luque.

El Gobierno francés continuando en su obra de persecución á las Ordenes religiosas, acordó secularizar el Hospital de la Marina en Tolón que estaba servido por Hermanas de la Caridad.

Una de ellas, Sor Augusta, al tener noticia de este acuerdo, envió al ministro Mr. Pelletan las insignias de la Legión de Honor que el Gobierno francés le había concedido por su heroica conducta en la asistencia de los enfermos apestados.

El proyecto de fuerzas navales, ha designado á los señores Osorio, Canals y Crespo de Lara para contar á los señores Urzáz, Auñón y Azcarate.

Málaga.—Los síndicos de 20 gremios, entre ellos los de vinos, aguardientes y liciores, han presentado al gobernador civil de esta provincia una proposición que dirigen á las Cortes protestando del impuesto sobre alcoholes.

Londres.—Está ya ultimado el programa de festejos organizado en obsequio al Rey de Italia con motivo de su próximo viaje á Inglaterra.

El Gobierno ha prohibido á los militares y marinos que están en activo servicio que militen en el partido liberal asistiendo á la asamblea de este partido, ni aun alegando el carácter de diputados ó senadores.

El ministro de Instrucción pública ha puesto á la firma del Rey un decreto, por el que se da intervención á los maestros en los tribunales de examen para la provisión de las escuelas primarias.

Y por otro se les concede el aumento de categoría en aquellas poblaciones que hayan obtenido aumento en el vecindario, sin necesidad de presentarse á nuevas oposiciones.

Un telegrama de París comunica el fallecimiento del famoso pintor Camilo Pisarro, á la edad de 73 años.

PARA OBREROS

Dicen de Huelva que continúa en el mismo estado la huelga de Riotinto. El Gobernador recorrió todos los departamentos de la mina y los cuarteles de hospitales y Contramina, exhortando á los obreros para que volvieran al trabajo. Se espera la llegada de más guardias civiles procedentes de la comandancia de Cádiz.

Si los obreros y la dirección de la Compañía persisten en su actitud de intransigencia mañana lunes, será inevitable el paro general.

Los huelguistas de la mina «Peña de Hierro» han ejercido coacción sobre los trabajadores apedreando é hiriendo á varios.

En Madrid, la Sociedad de broncistas celebrará junta general en el Centro obrero de la calle de Relatores.

En esta reunión acordarán los broncistas la conducta que les conviene seguir en vista de las dificultades que los patronos oponen á la concesión de la jornada de nueve horas, mejora que vienen reclamando desde hace más de seis meses.

guir en vista de las dificultades que los patronos oponen á la concesión de la jornada de nueve horas, mejora que vienen reclamando desde hace más de seis meses.

Creen los obreros que su reclamación á más de ser justa, no causa perjuicio á los patronos, como lo prueba el hecho de que en Madrid haya talleres donde se trabaja nueve horas, y en algunos ocho solamente.

Es muy fácil que se declare la huelga general del oficio en la junta, pues la mayor parte de los asociados la desean. Sin embargo, pudiera ser que se aplazase este acuerdo si prevaleciera la opinión de los más conoedores de esta lucha. Entienden estos que antes de acudir á tan extrema medida deben realizarse algunas gestiones que pueden dar resultados satisfactorios.

El gobernador ha intervenido en este asunto, pero sin conseguir nada; ni siquiera ha logrado que los patronos se reuniesen para dar una contestación unánime y definitiva á sus operarios.

La Sociedad de broncistas cuenta con más de 300 socios (el oficio tiene unos 400), y pertenece á la Unión General de Trabajadores.

La Agrupación de camareros ha dirigido una solicitud á la Comisión que entiende en el proyecto de ley del descanso dominical pidiendo que coloque entre los establecimientos que pueden permanecer abiertos los domingos á los cafés.

Los camareros desean que se les señale otro día de la semana para descansar.

Son partidarios de la ley del descanso dominical, porque, en general, favorece á la clase trabajadora; pero estiman que descanso en días no festivos.



ALAMBERT

16 de Noviembre. En París, el día 16 de Noviembre de 1717, vio la luz primera el célebre matemático Alambert, Juan el Redondo, hijo natural del caballero Destouches Canón y de madama de Tenci.

Estudió en el Colegio Mazarino con gran aprovechamiento, distinguiéndose especialmente por su afición á las Letras y á las Matemáticas, á pesar de lo cual más tarde pretendió abrazar, primero, la carrera de Derecho, y después la de Medicina, no terminando los estudios de ninguna de las dos porque la pasión que sentía por las Matemáticas le apartaba de todo lo que no tuviera relación con esta ciencia.

Tan grandes fueron los progresos que Alambert hizo en tan difícil materia, que en 1741, cuando contaba veintinueve años de edad, fué admitido en la Academia de Ciencias como premio á la publicación de las Memorias «El cálculo integral» y «La refracción de los cuerpos sólidos», y á los 25 daba á la estampa su célebre «Tratado de dinámica», que con la «Teoría general de los vientos», publicado un año más tarde, le colocó entre los más eminentes científicos de su época.

A partir de la publicación de esta última obra todo fueron honores y glorias para Alambert; pues el premio concedido por la Academia de Berlín á la «Teoría general de los vientos», siguió una pensión de Federico II de Prusia, y á esta su ingreso en la Academia Francesa, el nombramiento de miembro del Instituto de Bolonia y el de corresponsal extranjero de la Academia de Bellas Letras de Suecia, una importante pensión concedida por Luis XV y otras señaladas mercedes con que quisieron premiar su mucho talento Benedicto XVI, diversos monarcas y la mayor parte de los centros científicos que entonces existían en el mundo.

El carácter modesto de Alambert fué causa de que pudiendo vivir rodeado de faustos y magnificencias viviera una vida que algunas veces se veía acometida por las necesidades.

Murió en París, el 29 de Octubre de 1783.

HERNANDO DE ABOVEDO.

Prohibida la reproducción.



El tribunal de arbitraje de la Haya, nombrado para resolver en el asunto con Venezuela, ha declarado que hasta me-





